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Ao décimo nono dia do mês de dezembro do ano de dois mil e dezesseis, às 09h:20min 

no Auditório da Reitoria do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do 

Ceará, situado na Rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, reuniu-se o Conselho 

Superior do IFCE, em reunião convocada pelo Presidente do Conselho Prof. Virgílio 

Augusto Sales Araripe e presidida pelo Reitor em exercício Prof. Ivam Holanda. 

Fizeram-se presentes os Conselheiros (as): André Chaves de Brito (representante 

docente), David Aurélio Lima Silveira (representante docente), Paulo Sérgio de Brito 

(representante docente), Raimundo Leandro Neto (representante docente), Francisco 

Herli Barros (representante técnico-administrativo), Francisco Renato Alves de Sousa 

(representante técnico-administrativo), Sabrina dos Santos Ribeiro (representante 

discente), Anderson Ibsen Lopes de Souza (representante dos Diretores gerais) 

Francisco Helder Caldas Albuquerque (representante dos Diretores gerais), Fernando 

Eugênio Lopes de Melo (representante dos Diretores gerais), Jackson Nunes e 

Vasconcelos (representante dos Diretores gerais), Raimundo Eudes de Souza Bandeira 

(representante dos Diretores gerais), Gilson Ricardo Daniel (representante do MEC), 

Antônio Castro de Souza (representante dos Egressos), Luiz Vicente Sobrinho 

(representante das Entidades dos Trabalhadores), Thereza Neumann Santos de Freitas 

(representante das Entidades dos Trabalhadores), Sandra Maria Nunes Monteiro 

(representante do Setor público).  Demais presentes: Clerton Linhares, Paulo Henrique 

Calixto, Marlos Antônio dos Santos, Daniel Diego Lacerda, Francisco Sebastião de 

Paula, Karyna Chaves, Ricardo da Silva, João Eudes Moreira, Gutenberg Ferreira, 

Antony Gleydson Lima, Maria Laenia Teixeira. Havendo quorum regulamentar o 

presidente em exercício cumprimentou a todos e iniciou os trabalhos. 1. Expediente: 

1.1 - Inclusão de matéria na Ordem do Dia: Posse dos Conselheiros: Gilson Ricardo 

Daniel (representante do MEC) e Luiz Vicente Sobrinho (representante do Sindicato). O 

presidente em exercício deu posse e parabenizou aos novos conselheiros. 1.2 – 

Exclusão de matéria da Ordem do Dia: Não Houve. 1.3 – Justificativa de ausência 

de Conselheiros: Os conselheiros João Gabriel e Tobias Sousa Caetano justificaram a 

sua ausência. 2. Informes do Presidente: O presidente em exercício Prof. Ivam 

Holanda explicou que o Presidente do conselho não está presidindo a reunião devido ao 

falecimento de seu pai e solicitou ao Conselho que fizesse um minuto de silêncio em 

homenagem ao ex-diretor do IFCE e pai do atual Reitor Sr. Raimundo César Araripe. 3. 

ORDEM DO DIA: 3.1 - Aprovação da Ata da Reunião Anterior: A ata da 41ª 

reunião ordinária foi encaminhada aos endereços eletrônicos dos Conselheiros para 

apreciação prévia no dia 14/12/16. Em plenária a Ata foi posta em deliberação e 

aprovada por unanimidade, sem alterações. 3.2 – Aprovação das Resoluções Ad 

Referendum. O presidente em exercício convidou o Professor Paulo Henrique para 

apresentar a Resolução nº 066/2016, que cria o curso de licenciatura em Letras do 

campus de Tianguá. O relator apresentou o PPC do curso e explicou o motivo da 

necessidade de se fazer um ad referendum pelo motivo do lançamento do edital. Posto 

em discussão: Não Houve. Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Em seguida o 
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Presidente em exercício convidou a Sra. Samara Tauil para apresentar a Resolução Nº 

067/2016, que altera a resolução que institui as normas de remoção dos servidores do 

IFCE. A relatora explicou os artigos que sofreram alterações. Posto em discussão: O 

Conselheiro Paulo Sérgio perguntou sobre como ficaria as vagas de concurso que se 

encontram em suspensão em relação às vagas da remoção. A relatora explicou que 

existe um banco de vagas e que a PROGEP precisa utilizar o limite do banco de vagas. 

Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Dando prosseguimento à reunião o 

Presidente em exercício passou a palavra para a Relatora do próximo ponto de pauta a 

Pró-reitoria de Extensão Zandra Dumaresq que apresentou a Resolução Nº 068/2016: 

que trata da indicação dos membros para o Conselho Curador da Fundação do IFCE. A 

relatora explicou o que significa o conselho e explicou o motivo da resolução ser ad 

referendum pela necessidade de entrega da documentação da Fundação no cartório. 

Posto em discussão: O conselho discutiu sobre a quantidade de vagas de indicação do 

Reitor e a quantidade de vagas que o CONSUP indicará. A relatora explicou que esse 

número de vagas encontra-se previsto no regimento do Conselho e que os nomes que 

foram pensados para esse Conselho Curador possuem bastante experiência. O conselho 

discutiu também sobre a quantidade de representantes serem do campus de Fortaleza. O 

presidente em exercício explicou que foi pensando nesses nomes devido ao elevado 

número de reuniões que deverão acontecer no início da Fundação. O Conselho discutiu 

também sobre a duração do mandato desse Conselho e sobre a sua constituição baseada 

no regimento. A relatora explicou também que o regimento deste Conselho foi 

elaborado a partir de uma Comissão que estudou os regimentos de outros conselhos 

curadores de fundações e chegaram a esse formato de regimento.  O Presidente em 

exercício explicou que existe uma série de burocracias para que fosse instalada a 

Fundação e por isso houve essa urgência para a Resolução e solicitou que em outra 

reunião do Consup fosse apresentado o regimento do Conselho Curador da Fundação do 

IFCE. Posto em votação: Aprovado por unanimidade. 3.3 – Comissão Interna de 

Supervisão (CIS): O presidente em exercício passou a palavra para o relator do 

próximo ponto de pauta o Sr. Ricardo da Silva, que apresentou o regulamento da 

comissão interna de supervisão do plano para regulamentar o plano de carreira dos 

cargos PCCTAE.  Posto em discussão: O conselheiro Luiz Vicente falou sobre o artigo 

4: será composta por até 5 membros, Ricardo explicou a motivação de colocar essa 

quantidade. O conselheiro Luiz Vicente sugeriu as seguintes alterações: 1ª alteração: 

que: fosse retirado o “por até”, e colocasse “será composta”. Posto em votação: 

Aprovado por unanimidade. 2ª alteração: “Inciso II Comissão Local composta por 3 

membros”. Posto em votação: 14 votos a favor e 01 abstenção. 3º alteração: “No artigo 

18 será criado um inciso dizendo como será escolhido o presidente, pois será escolhido 

pelos seus pares”. Em seguida o Conselheiro André Brito sugeriu que no artigo 19 fosse 

retirado a questão do servidor que está no estágio probatório. O presidente explicou que 

isso foi uma questão amplamente discutida e que essa situação da retirada do estágio 

probatório precisa passar por uma avaliação jurídica. O conselheiro Renato sugeriu que 

a CIS proponha um regulamento do ressarcimento de graduação, pós-graduação para 

que os servidores de todos os campi tenham a mesma oportunidade de concorrer através 
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do edital, independente do custeio financeiro do campus. O presidente informou que já 

existe na política de capacitação da PROGEP. Documento Gerado: Resolução Nº 

069/2016, com as alterações aprovadas acima. Em seguida o presidente passou a 

palavra para o relator deste ponto de pauta, a Profa. Rejane Saraiva. 3.4 – Alteração da 

Resolução 49/2015 que regulamenta as empresas juniores. A relatora explanou sobre 

as alterações que foram necessárias para que as empresas juniores possam continuar 

funcionando dentro do IFCE.  Posto em discussão: A conselheira Sandra perguntou se a 

responsabilidade por essas empresas fica a cargo do Professor Responsável. A relatora 

explicou que a responsabilidade será do professor que assinar como responsável. A 

conselheira Thereza perguntou sobre a responsabilidade que o IFCE possui em relação 

as empresas. A relatora ratificou que a responsabilidade será do professor responsável. 

O presidente informou que cada empresa junior possui um CNPJ próprio.  Posto em 

votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: Resolução Nº 070/2016. 3.5 

– Especialização em Ensino de Matemática do campus de Juazeiro do Norte. 

Relator: Prof. Gutemberg Ferreira. O presidente convidou o relator para apresentar 

esse ponto de pauta. O relator explicou a motivação para criação do curso, apresentou as 

disciplinas e a carga horária do curso e as expectativas do curso. Posto em discussão: 

Não Houve. Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: 

Resolução nº 071/2016. Dando prosseguimento a sessão o presidente passou a palavra 

para o relator do próximo ponto de pauta. 3.6 – Especialização em Educação do 

Campo no campus de Crateús. Relatora: Porfa. Fabrizia Melo. A relatora apresentou 

o curso, explicou como será ofertado o curso, quem é o público alvo do curso, e sobre a 

expectativa do curso. Posto em discussão:  A conselheira Sandra parabenizou pela 

iniciativa do curso e falou sobre o artigo que será apresentado ao final do curso. A 

conselheira Sandra sugeriu vincular o artigo a submissão ao invés de apresentar o artigo 

aprovado. O conselheiro Eudes sugeriu mudar a terminologia Educação do campo, para 

Educação Rural. O conselheiro Leandro falou sobre a vinculação do semiárido com a 

relação do campo e informou que apenas a submissão do artigo é muito frágil também. 

A Conselheira Thereza perguntou sobre o nome do curso. O presidente explicou a 

questão de o nome ser educação do campo e sobre os estudos que já foram feitos para se 

chegar a esse nome. Alteração sugerida pelo Conselho: Fazer a alteração no TCC 

acerca do artigo ser submetido a uma revista e a uma banca. A relatora informou que 

levará a alteração para a Comissão de criação do curso.   Posto em votação: Aprovado 

com a alteração sugerida. Documento Gerado: Resolução Nº 072/2016. Dando 

prosseguimento à sessão o presidente passou para o próximo ponto de pauta, o 

Presidente convidou o Prof. Francisco Jucivanio para apresentar. 3.7 – Especialização 

em ensino de Ciências Naturais do campus de Crateús: O relator explicou o curso, o 

PPC e o público alvo. Posto em discussão: A conselheira Sandra perguntou sobre o TCC 

e o relator informou que será um artigo submetido a uma banca ou uma monografia. 

Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: Resolução nº 

073/2016. Dando prosseguimento à sessão o presidente passou para o próximo ponto de 

pauta, o Presidente convidou o Prof. Eudes Moreira para apresentar. 3.8 – 

Especialização em Docência Educação Profissional. O relator explicou o curso, as 
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disciplinas e o público-alvo. Posto em discussão: Não houve. Posto em votação: 

Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: Resolução Nº 074/2016. O 

presidente passou a palavra para o Pró-reitor de Administração Prof. Tássio Lofti que 

explicou as pautas da PROAP e passou a palavra ao relator do próximo ponto de pauta o 

Sr. Stênio Pereira. 3.9 – Plano de Ação Anual.  O relator explicou que todos os anos 

faz se necessário que o PAA seja aprovado pelo CONSUP e apresentou o plano de ação 

anual para o Colegiado. Posto em discussão: Não houve. Posto em votação: Aprovado 

por unanimidade.Documento Gerado: Resolução Nº 075/2016. Dando prosseguimento 

à sessão o presidente passou para o próximo ponto de pauta. Em seguida o Prof. Tássio 

convidou a Sra. Heloisa Helena para apresentar o anuário aos Conselheiros, a mesma 

apresentou e em seguida foi distribuído o anuário para o Colegiado. Dando 

prosseguimento o Prof. Tássio apresentou o próximo ponto de pauta. 3.10 – Alterações 

no Regimento Geral.  O relator apresentou as alterações que foram feitas no atual 

regimento geral e explicou a motivação para tais alterações.  Posto em discussão: Não 

Houve. Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: 

Resolução nº 076/2016. 3.11 – Criação do curso Licenciatura em Física do campus 

de Cedro. Relator: Prof. Antony Gleydson. O relator explicou sobre a necessidade de 

implantação do curso no campus. E apresentou o projeto pedagógico e a grade curricular 

do curso. Posto em discussão: Não Houve. Posto em votação: Aprovado por 

unanimidade. Documento Gerado: Resolução nº 077/2016. Dando prosseguimento à 

sessão o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 3.12 – Criação do curso 

Licenciatura em Química do campus de Aracati. Relator: Prof. Clerton Linhares.  
O relator apresentou o curso, o seu PPC e a grade curricular. Posto em discussão: Não 

houve. Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: Resolução 

nº 078/2016. Dando prosseguimento à sessão o presidente passou para o próximo ponto 

de pauta. 3.13 – Criação do curso EAD em Licenciatura em Artes Visuais. Relator: 

Prof. Sebastião de Paula. O relator apresentou o curso e o PPC do mesmo e explicou a 

importância deste curso para o IFCE. Posto em discussão: Não houve. Posto em 

votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: Resolução nº 079/2016. 

Dando prosseguimento à sessão o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 

3.14 – Atualização do PPC do curso Técnico em Química EAD do campus de 

Quixadá. Relatora: Profa. Karina Oliveira. A relatora explicou o motivo da alteração 

sugerida e apresentou o novo PPC do curso. Posto em discussão: Não houve. Posto em 

votação: Aprovado por unanimidade. Documento Gerado: Resolução nº 080/2016. 

Dando prosseguimento à sessão o presidente passou para o próximo ponto de pauta. 

3.15 – Atualização do PPC do curso Técnico em Computação Gráfica turno 

noturno e criação do curso Técnico em Computação Gráfica no turno diurno do 

campus de Jaguaruana. Relator: Prof. Daniel Diego. O relator apresentou as 

alterações do PPC e explicou a motivação para criação do curso no turno diurno. Posto 

em discussão: O conselheiro Antônio Castro perguntou se o curso passou pelo Conselho 

Estadual de Educação. O conselheiro Raimundo Leandro informou que os cursos do 

IFCE não necessitam passar pelo Conselho Estadual de Educação. O presidente ratificou 

a informação e explicou o motivo dos cursos não passarem pelo supracitado Conselho. 
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Posto em votação: Aprovado por unanimidade. Documentos Gerados: Resoluções nº 

081/2016 e 082/2016. Dando prosseguimento à sessão o presidente passou para o 

próximo ponto de pauta. 3.16 – Atualização do PPC do curso Técnico em 

Informática turno noturno e criação do curso Técnico em Informática no turno 

diurno do campus de Jaguaruana.  Relator: Marlos Antônio.  O relator apresentou 

as alterações do PPC e explicou o motivo para criação do curso no turno diurno. Posto 

em discussão: A conselheira Sandra perguntou sobre o estágio ser em outro turno. O 

conselheiro Antonio Castro perguntou se no curso de informática a área que será voltada 

será para a área de engenharia e se não precisa passar pelo CREA. Jarbas falou que os 

cursos de informática não tem um conselho de classe. O Conselheiro Antonio Castro 

perguntou se não haverá evasão devido a perspectiva do curso. Prof. Marlos informou 

que existem dados compilados acerca da evasão dos alunos. Posto em votação: 

Aprovado por unanimidade. Documentos Gerados: Resoluções nº 083/2016 e 

084/2016. O presidente passou a palavra para os conselheiros darem seus informes. 4 – 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: O Conselheiro Raimundo Leandro informou 

que o curso de especialização em docência que foi aprovado anteriormente pelo 

Conselho superou as expectativas de inscrições e teve 165 inscrições. E, nada mais 

havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 

reunião às 14h. Para constar, Eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando 

os trabalhos, lavrei a presente Ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim 

e pelo presidente. 

 

 

Ivam Holanda de Souza 

Presidente em exercício 

 

 

 

Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 

Secretária dos Conselhos 

 

 

 

 

 

 


